



**Mi Universidad**

## **Ensayo**

*Nombre del Alumno. Cristal Jazmín López cruz*

*Nombre del tema. "Los griegos y la educación"*

*Parcial. Primer Unidad*

*Nombre de la Materia. Teoría de la educación*

*Nombre del profesor. Lic. Sandra Daniela Guillen Pulido*

*Nombre de la Maestría. Educación con formación en competencias profesionales*

*Cuatrimestre. Primero*

## Los Griegos Y La Educación

### Introducción

La educación ha sido y sigue siendo un pilar fundamental en el desarrollo de las sociedades. En la antigua Grecia, la educación desempeñaba un papel de crucial importancia, ya que los griegos consideraban que la formación de sus ciudadanos era esencial para el buen funcionamiento.

A lo largo de los siglos, los griegos desarrollaron un sistema educativo único y sofisticado que sentó las bases para la educación en la cultura. En este ensayo, analizaremos la influencia de la educación griega en diferentes aspectos y donde podremos ver los diferentes acontecimientos que pasaban durante esa época y su aportación a otras culturas.

#### I. Filosofía y teoría de la educación.

Los griegos tenían una concepción idealizada de la educación, basada en la formación integral del individuo. Consideraban que la educación debía abarcar tanto el cuerpo como la mente, y buscaban desarrollar un equilibrio armónico entre ambas dimensiones.

Los filósofos desempeñaron un papel de vital importancia. Figuras como Sócrates, Platón y Aristóteles no solo formaron parte de la historia de la filosofía, sino que también contribuyeron a la formación de las mentes más brillantes de su época.

A través del diálogo y el cuestionamiento, estos filósofos propiciaban un pensamiento crítico y reflexivo, y sentaron las bases para una educación que no se limitaba a la mera transmisión de conocimientos, sino que fomentaba el análisis y la interpretación.

#### II. La influencia de la educación de los griegos.

En la antigua Grecia, surgieron diversas escuelas de filosofía y retórica que se convirtieron en centros de formación para aquellos interesados en adquirir un conocimiento más profundo.

La antigua Grecia deja como herencia dos escuelas:

Atenas: la escuela era tipo elitista, individualista. No todo los ciudadanos tenían acceso a la educación, sus áreas de estudio era gramática, música, gimnasia y aritmética.

Esparta: la educación estaba enfocada en la formación de guerreros, sus áreas de estudio era el valor y respeto por las leyes patrias (patriotismo); desarrollo de la fortaleza física a través del ejercicio y deporte.

### III. Platón: vida, obra y aportaciones.

Convirtió la filosofía en una ciencia del saber y conocer, se ocupó del ser humano. La educación era tipo idealista es decir el mundo de las ideas.

Platón, trataba de formar hombre de estado, no demagogos. A lo largo de su amplia vida productiva, platón reelabora continuamente su doctrina, por lo que creyó conveniente dividir su exposición en etapas diferenciadas, tales como:

- Diálogos socráticos de juventud
- Diálogo de transición
- Diálogos de madurez
- Diálogos críticos
- Diálogos de vejez

### IV. Educación, filosofía y cultura en el mundo helenístico y su aportación a otras culturas.

Se fundan escuelas en edificios y establecimientos formales, variables de escuelas de moral. La civilización helenística nace con el propagarse de la cultura griega por toda la cuenca oriental del Mediterráneo hasta la India, como consecuencia de las conquistas de Alejandro Magno. La cultura griega sobrevive a la conquista romana. En el período helenístico la polis ha dejado de existir como realidad autónoma -salvo los breves periodos en que las diversas alianzas de ciudades griegas trataron de aprovechar la discordia entre Macedonia y Roma. Por ello, el ocaso de la polis como punto de referencia de los valores explica las características de la cultura helenística

- Cosmopolitismo.
- Carácter erudito y especializado
- Predominio de la exigencia ético- religiosas en filosofía

## V. La educación del cristianismo a la edad media

La educación media es impartida por el gramático y consiste en la lectura y comentario de los “clásicos” La característica más importante es la aparición del libro de texto, con clásicos extractados y comentados, tratados de gramática, literatura, historia y geografía, astronomía, aritmética, geometría, etc. Tal cultura “enciclopédica”, de formación multilateral y no profesional, comprende también las “mathemata” pitagóricas.

## Conclusión

La educación en la antigua Grecia fue un aspecto central en la formación de los ciudadanos y en el desarrollo de la sociedad. Desde la educación de los niños hasta la educación superior, los griegos buscaban formar individuos capaces de pensar críticamente, expresarse de manera efectiva y contribuir al bienestar de la polis. A través de los ideales educativos griegos y la influencia de los filósofos, la antigua Grecia sentó las bases para la educación occidental que conocemos en la actualidad.

*Pomeroy, S. B., Burstein, S. M., Donlan, W., Roberts, J. T. (2012). A Brief History of Ancient Greece: Politics, Society, and Culture. Oxford University Press.*